

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 6917

Preios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 4 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 11 AGOSTO 1904.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico á letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

NOTICIAS DEL CÓLERA.

Las noticias de Tolón y Marsella son excelentes. En los puntos de la frontera, la epidemia continúa su marcha invadida. En Gigea, próximo á Montpelier, población de 1.500 habitantes el día 8, había atacados del cólera 36 y fallecidos 20. Se ha establecido un servicio sanitario y todo cuanto puede hacer falta. En Cette, continúa la epidemia, aunque con poca intensidad. En Perpignan, fallecieron el 12, dos, y tres en Camelas. En Tronilla un caso fulminante, y en Carcesona 15 casos nuevos, cinco curados y cuatro muertos.

Se desmiente la noticia de la aparición del cólera en Northampton. Los periódicos franceses, sin embargo, dicen que ahora se ha presentado en los alrededores de Blackburn, condado de Lancashire, que Clayton es muy considerable el número de muertos, que un solo médico tiene 60 pacientes del cólera que la epidemia hace también. Conviene advertir que en ningún periódico inglés encontramos la noticia sobre esto, como tampoco encontramos cuando se dijo que el cólera estaba en Northampton.

Los únicos que traen los periódicos sobre el cólera en Inglaterra son los llegados á Liverpool del vapor "Paca", procedente de la América Sur, y que habiendo hecho escala en varios días en Marsella tuvo los casos de cólera á bordo. El que, después de desinfectado, es en cuarentena.

De Italia dicen, que en las últimas horas, ocurrieron en la provincia de Massa, cinco nuevos casos; en Módena, dos y en Turin uno. Las autoridades de Italia no pudieron encontrar enfermeros para los lazaretos, han apelado á un recurso. Se sacado de los presidios á los que estaban á punto de ser condenados y los han mandado que vayan á servir á los lazaretos. El resultado ha sido lógico. Los enfermeros han empezado por quejarse de las violencias, hace pocas horas, en el lazareto de Bina di... y hubo que andar á tiros con ellos. Los cuarentenarios están atemorizados. Los profesores Grassi, Ferrario y... han salido de Italia, comisionados para estudiar el cólera en To-

lón, Marsella y otras poblaciones atacadas por la terrible epidemia.

El doctor Grassi, jefe de esta comisión científica, es catedrático de zoología y anatomía comparada en la Universidad de Catania, y goza de cierta celebridad por sus estudios y trabajos profesionales.

En el lazareto de Pedrosa, había el 13 dos buques, con 35 tripulantes y dos pasajeros.

En el de Mahón 15 buques con 180 tripulantes y 41 pasajeros.

En San Simón 12 buques con 154 tripulantes, cuatro pasajeros y un práctico.

Con motivo de haberse declarado el cólera en Carcesona, son excesivas las personas que han afluído al lazareto de Benasque, (Huescar).

Se ha presentado un caso de cólera en el lazareto de Port-Bou. Inmediatamente se procedió al aislamiento del caso, tomando además toda clase de precauciones, observando cuidadosamente el desarrollo de la enfermedad, según las últimas noticias, se encontraba más aliviado, efecto de una gran reacción.

Un telegrama de Argel, y refiriéndose á otro de Orán, dice que un soldado que llegó á este punto procedente de Avignon, ha fallecido de una enfermedad que los médicos han declarado es el cólera.

Otros dos soldados se encuentran enfermos, y por esta causa se ha dispuesto el aislamiento riguroso de las demás clases de tropa.

Noticias generales.

Leemos en un periódico norte americano:

Los oficiales del guarda-costas americano "Corvin" han visitado un volcán situado en el estrecho de Bering y producido hace dos años por el súbito levantamiento del terreno. Hállase situado en la extremidad Norte de la isla de Bogesloff, á los 53.º 55 de latitud Norte y 68.º 21 de longitud Oeste.

Tiene el volcán la forma de un cono irregular de unos 500 pies de altura, y de los lados y del vértice se elevan constantemente grandes cantidades de vapor. Como á los dos tercios de altura del cerro hay unos surtidores horizontales de vapor, y debajo de ellos se hallaron depósitos de azufre. El cono está cubierto de una delgada capa de cenizas más cálidas á medida que se aproximan al cráter. Un termómetro metido en ellas á la mitad del cono marcó 199 grados, Fahrenheit, y más arriba

esto y hasta se fundió la soldadura de la argolla de que pendía el instrumento, fundiéndose allí la temperatura á 500.º Por las numerosas perforaciones del cono escapaba vapor, á veces con intermitencias. Uno de los caracteres notables de este volcán es la ausencia de lava.

En Granada, ha fallecido un niño que comió tortas de la dedicada á matar perros.

El 10 refiere "El Defensor" de dificultad de cuya buena fe no dudamos.

En las costas de Málaga y Barcelona han aparecido algunos tiburones.

Hasta ahora no han ocasionado desgracias.

Caso de ser cierta su presencia, debe perseguirse hasta exterminarlos para evitar daños en las personas y en los artes de pesca.

Los ferrocarriles han sido afectados contra el mal servicio de la compañía de ferro carril del Norte, en el reciente choque y descarrilamiento de los trenes.

Los de 16 horas han permanecido los pasajeros en la vía sin sufrir ningún daño.

La distancia á Madrid desde el punto del siniestro es de 28 kilómetros.

En esta cuestión como en otras muchas en España, el público es el más interesado.

Entre los viajeros se contaba el Sr. Ministro de Marina y un hermano del Sr. Cos-Gayón.

Se ha descubierto en Madrid un robo en la administración del Correo central, siendo detenido el empleado, autor de las filtraciones.

Se ha perdido ya la cuenta del número de veces que esto ha ocurrido.

El puerto de Pasajes adquiere cada día mayor importancia y con las obras que se están efectuando será el más que en todo el Cantábrico ofrece á seguro abrigo á las embarcaciones.

El "Sufragio," de Tarragona, que poco se avistaron en Mora los días con un cabecilla de nombadía y otros jefes de influencia.

Se convocó un reunión de más visó, los despachos é instruccio-

Se celebró otra reunión en el auditorio que reside en la plaza de San Francisco, donde se acordó la realización de un proyecto de fusión de raras habónias, á cuyo fin se de-

bia apoyar á un personaje mestizo.

Algunos industriales de viticultura, Valls y otros puntos han recibido cartas pidiendo precios para la confección de cantidades grandes de alpargatas.

Entre los acuerdos tomados por la junta de directores del ministerio de Marina, figura la aprobación del reglamento para la provisión de destinos de la escala activa, fundado en principios de equidad.

Se dispone que ningún jefe ni oficial de la armada podrá mandar buque alguno sin haber desempeñado los cargos de "tercero" y "segundo" comandante.

Los ingleses preparan una expedición con el fin de libertar al general Gordon, cercado en Khartum por los insurrectos.

Se formará un cuerpo de 4.000 hombres que se embarcarán en el mes de irán por el Nilo hasta Dongola. Después atravesarán el desierto hasta la ciudad de Khartum.

Del "Correo Militar."

Pasan de 500 los alféreces de infantería y caballería que han solicitado ingresar en el curso preparatorio para carreras especiales, abierto en la Academia general militar; pero tenemos entendido que no pasará de 100 el de los admitidos, eligiéndose los de mejores notas dentro de cada arma. No pequeña ventaja está llamado á proporcionar este curso á nuestros jóvenes alféreces, si bien es grande la aplicación que requieren los estudios que se les han de exigir.

Puede darse por segura la ampliación hasta 200 de las plazas que han de admitirse en el próximo curso en la Academia general militar. El gran número de aspirantes que resultaron aprobados sin plaza en los exámenes recientemente terminados, á alta nota con que habrán de ingresar las 45 plazas que se proyecta aumentar, y el haberse concedido igual gracia en la convocatoria pasada, nos mueven á apaudir esta reserva esta medida; tanto más, bien escaso que sobrado el número de alumnos que actualmente cursan sus estudios en dicha Academia general.

Los periódicos franceses publican la noticia de que ha sido relevado de su puesto el teniente de carabineros que figuró en el incidente de Zarauz.

No habiendo dicho nada sobre esto la prensa de Madrid, nos permitimos dudar de la veracidad de la noticia, hasta que la confirmen los periódicos ministeriales.